
 

 

 

Compte-rendu de la rencontre du 13 mars 2023 à 13h30 au Bistro, au 979, rue Principale, à 

Farnham 

 

Présences (à valider) :  

- Chantal Marquis, Ville de Farnham 

- Jean Valiquette- CAB 

- Marie-Hélène Plante – Organisatrice communautaire dans Brome-Missisquoi 

- Jacinthe Lussier - Conseillère santé CIUSSS 

- Suzanne Millette- APHPBM 

- Krista Steiche –Farnham Elementery 

- Rébéka Rémillard- CIUSSS (infirmière SIDEP et scolaire) 

- Catherine Lagüe –MFFR 

- Camille Béland- Phare, source d’entraide 

- Claudette giguère- EDA 

- Manuel – Réseau de développement social de Brome-Missisquoi 

 

 

1. Présentation des participants : tour de table 

2. Présentation Romy : Co-voiturage dynamique, mobilité durable. Ce projet-service de jumelage. 

Ce service pourrait répondre aux besoins de transport dans des milieux de faible densité, 

municipalités éloignées, objectif de déplacer les gens et de favoriser les contacts entre les gens. 

Un frein au covoiturage : s’engager d’avance. Afin d’éviter l’engagement d’avance en permettant  

- Co-voiturage dynamique. Le conducteur peut inscrire les places disponibles au moment de 

son départ. Si des personnes sont intéressées, l’application identifie l’adresse où aller 

chercher le passager. Coût pourrait être par exemple de 0,10$ du KM. Pas seulement du 

porte à porte, aussi possibilité de jumeler des trajets. La destination n’est pas obligée d’être 

dans la MRC de B-M. 

- Auto-partage entre citoyen : Prêter son véhicule quand il n’en a pas besoin. Frais de location 

chargé aux utilisateurs. 

- Taxi collectif : partage de taxis. Celui qui réserve le trajet peut afficher et un autre passager 

peut se joindre à lui pour partager les coûts. 

- Subvention disponible pour financer le projet. Beloeil serait le fiduciaire et il fait déjà sa 

demande. La MRC de Brome-Missisquoi pourrait se joindre au projet, et nous devrions 

couvrir un montant de 10 000$ pour l’implanter dans notre MRC. Ce montant serait pris à 

même le montant dont nous disposons avec la FLAC. Il devrait aussi y avoir des ressources 

humaines pour la promotion du service (plan de com). Il devra y avoir des modifications des 

algorithmes en lien avec les réalités territoriales. 



La table doit décider si elle désire embarquer dans ce projet. La directrice du transport collectif 

est intéressée, mais ne peut pas porter le projet. Les fonds disponibles sont pour de 

l’expérimentation pour rendre accessible du transport. Le montant disponible n’empêche pas le 

développement de d’autres projets actuels. Questionnement au niveau de la pérennité. Y aura-t-

il d’autres fonds à investir plus tard (Marie-Hélène va poser la question). Il est proposé par Jean 

Valiquette de se joindre à la ville de Beloeil pour le dépôt de la demande de subvention pour le 

développement de l’application Romy. En contrepartie, la table s’engage à investir 10 000$ ainsi 

que des ressources humaines pour la promotion. Catherine appuie, adopté à l’unanimité. Camille 

Béland propose d’être fiduciaire, cela implique que le Phare source d’entraide signera la 

demande à la FLAC et transférera la somme à Romy ou Beloeil. 

Farnham Elementary : comptoir de salades et activité avec des animateurs plein-air ou 

environnement. Club de garçons : ils veulent cuisiner des collations ou repas pour redonner à la 

communauté, collaboration à développer avec le CAB de Farnham.  

Révision des objectifs de la table des communautés de Farnham. Un nouveau financement 

devrait descendre par la FLAC pour les prochains 3 ans. Avons-nous à ajouter des objectifs pour 

les prochains 3 ans? Cela pourrait être fait en mai ou au début de l’automne, afin d’alimenter le 

réseau local dans sa demande. Topo de ce qu’on a besoin : sondage pour identifier les enjeux et 

problématiques qui nous préoccupent pour Farnham. Nous sommes invités à réfléchir plus 

largement que les critères de la FLAC. La fracture numérique, surtout auprès des aînés. 

Importance de l’accompagnement pour avoir accès aux services. Travail de proximité. 

ITMAV : Les fonds sont non-récurrents, il y a des gros efforts pour financer plus longtemps le 

maintien de ces services. 

6. Plan d’action de la table 

- Nouveau centre communautaire de Farnham : Suite à la destruction du bâtiment où est la 

friperie et le café, déménagement au centre d’art. Celui-ci sera mis à niveau et agrandi. Par la 

suite, les organismes de la maison communautaire y déménageront. Étape de recherche de 

financement. Une campagne de levée de fonds s’en vient et demandera du soutien de la part de 

la communauté. Si quelqu’un voit des demandes de subvention finançant des infrastructures, 

svp en informer la table.  

- Itinérance : Voici le numéro de Philippe  Vachon afin de pouvoir référer à la halte chaleur ou au 

programme SRA : 438-826-3612. Il y avait la possibilité de défrayer chambres d’hôtel et le 

transport pour y accéder, mais cela n’a pas été utilisé (les personnes couchaient chez des amis 

ou proches).Il travaille aussi au SRA : Possibilités de PSL (5 unités pour Farnham et Cowansville), 

et soutien pour réintégrer un logement. 

- Projet de logement social : Le projet de Farnham débute. Un terrain est trouvé, en attente de 

l’approbation de ce terrain, sinon plan B avec la Ville de Farnham. L’organisme Solide devient 

propriétaire ainsi que la gestion, est spécialisé dans la construction, a des capitaux et aide à la 

recherche de financement. Nous sommes toujours à la recherche de collaborateurs dans ce 

comité. 



- Transport d’urgence : Dorénavant, il pourrait y avoir certains transports récurrents qui 

devraient être justifiés. Les intervenants remplissent le formulaire.  

- Frigo-don : déménagé à L’Entre-temps. Marie-Christine pourrait faire un suivi sur l’utilisation de 

ce service. L’affiche a-t-elle été faite sur ce qui est accepté? Est-ce gênant d’aller chercher 

quelque chose? Promotion de ce service à faire. 

- Fête de la pêche : L’événement aura lieu le 3 juin. Difficultés avec ministère faune et parc. La 

ville fournit un budget pour tenir l’événement. Le ministère finance une partie de 

l’ensemencement, un rabais pour l’achat d’une canne à pêche et la distribution de permis. 

Toutefois, ils questionnent la pêche en bassin et ils nous ont mentionné qu’ils aimeraient plus 

d’innovation. Le ministère n’est pas rapide à répondre. L’an dernier, la réponse est venue après 

l’événement. On souhaite vraiment avoir des permis de pêche à donner, mais on trouve que ça 

devient compliqué avec le ministère. On cherche un organisme qui voudrait s’occuper de la 

cantine lors de l’événement. Jacinthe va demander aux scouts. Des sacs de 5 lbs seront 

nécessaires. CAB recherchera un commanditaire. 

- Journée des aînés : Le comité devra débuter ses travaux.  

Tour de table et petites nouvelles : 

- Le Phare va démarrer un projet de promenade, Ils vont avoir 2 tricycles et 2 vélos 

électriques. Ils ont besoin d’une place pour les entreposer. On suggère : Carrefour jeunesse 

emploi, Chevaliers de Colomb, la ville, CHSLD, conteneurs. 

- Fondation du maire reprend de l’activité. Les besoins peuvent être soumis. L’aide aux 

déménagements est un enjeu important (camion, faire les boîtes). 

- CAB Farnham : la semaine de l’action bénévole se tiendra en avril. Importance de faire 

parvenir les noms des bénévoles pour les différents organismes. Il ne faut pas trop tarder. 

- APHPBM : 45ième anniversaire en décembre, subventions pour accompagner les commerces à 

faire des demandes de subventions pour les petits commerces non-accessibles. Objectif 

d’être la première route des vins et MRC accessible! 

- SIDEP (santé sexuelle, 14 ans et plus): Infirmière offrant dépistage pour maladie transmises 

sexuellement ou par le sang. Possibilité de faire des visites. Références selon les besoins 

identifiés, reaching out afin de bâtir la clientèle. Quels endroits pourraient être visés? 

- Activités COVID : Farnham en lumière s’en vient. Souper culturel : un souper a eu lieu la 

semaine dernière, et il en restera un autre. Les organismes pourraient mobiliser des 

personnes vulnérables (ex : 3 personnes et un intervenant par organisme).  

- Cultiver la bienveillance : Les organismes passent les cartes à leurs utilisateurs. La personne 

réalise l’action et elle la passe au suivant par la suite. La carte sera plantée en juin (fleurs). 

https://www.brome-missisquoi.ca/bienveillance/ 

-  

I. Conférences à venir (inscription requise : 8 mai : comment garder son équilibre dans 

un monde de fous? 27 avril : Grandir ou souffrir à force d’aider. 

II. RDSBM : 4500$ disponible en sécurité alimentaire pour expérimenter des nouveaux 

projets. La table à dépenser d’ici la fin de l’année. Mois de l’alimentation en ce 

moment. Bon timing pour promouvoir… Les initiatives en sécurité alimentaire 

pourraient être publicisés (2000$). Groupe d’achats BM, Frigo-don, Projet anti-

https://www.brome-missisquoi.ca/bienveillance/


gaspillage, etc. Le CAB fera une demande pour 3 repas (1500$). Il reste 1000$, faites 

vos demandes. Écoles, ville nourricière, jardins communautaires… 

 

8. Comité des portes paroles : Suite à la grande assemblée 

- Gouvernance : enjeux sur comment on prend les décisions. 

- Communications : Clarifier les mandats des tables, maximiser les rapports sur le site WEB du 

réseau. Des fiches devraient être mises à jour. Objectifs ou enjeux prioritaires à jour. 

- Financement : Meilleure identification des besoins de chaque table. 

Jean Valiquette apportera les infos suivantes : Besoins continuent d’augmenter en sécurité 

alimentaire, fracture numérique, financement du centre communautaire, déménagements de 

citoyens vulnérables, Romy. 

Points remis : Téléphone # 211 : Allez vérifier vos inscriptions si elles sont encore à jour. Nous validerons 

à la prochaine rencontre si nous voulons faire la promotion à Farnham et comment.  

Fin de la rencontre. 


